
Ecole élémentaire Raymond Baradel, 38440 Moidieu-Détourbe 
 

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 7 JUIN 2024 

 

Participants :  

Municipalité : Madame Messina 

Parents d'élèves : Mesdames Fillion, Leuriot et Rosa 

Enseignants : Mesdames André, Bouvier, Réus, Robbe, Rondelle, Séchaud et M. Balazard 

DDEN : Madame Hollinger 

Excusée : Madame Joubert (Inspectrice de l’Éducation Nationale de la circonscription de Vienne 1) 

 

      Début du conseil : 18h00   Fin du conseil : 19h15 

 

 

I – Manifestations, projets et sorties de la fin de l’année scolaire 
 

►Projets concernant l'ensemble des classes de l'école :  
 

- Le jeudi 16 mai, les classes ont participé comme prévu au vote du Prix Nord Isère. Tout s’est très bien déroulé, comme 

chaque année. Les enfants ont utilisé isoloirs, urne et cartes d’électeurs en parfaits petits citoyens. Nous attendons le retour 

d’Amandine Odet pour connaître les titres lauréats au niveau du département.  

- La fête de l’école se déroulera le vendredi 21 juin : les membres du Sou et l’équipe enseignante sont à pied d’œuvre pour 

offrir une manifestation de grande qualité. Des jeux seront proposés par le Sou des écoles dès 16h30, les élèves se 

produiront ensuite sur scène à 19h30 pour présenter le spectacle préparé avec les enseignants et Freddy Zucchet, à l’issue 

duquel un temps fort sera réservé aux CM2. Cette année, le Sou s’est associé avec le Gastounet pour la restauration et pour 

célébrer ensuite la fête de la musique. 

- Pour l’ouverture du festival de Jazz à Vienne, les élèves assisteront le lundi 24 juin au matin au concert jeune public 

« Bumba et la forêt enchantée », création musicale de Joao Selva. Le retour à l’école se fera un peu avant 11h30, ce qui 

permettra aux élèves inscrits à la cantine ce jour-là de rejoindre le personnel communal aux horaires habituels. Les élèves 

externes pourront être récupérés par leurs parents au portail dans les conditions ordinaires.  

- Les photos de classe ont été à nouveau réalisées par Francis Moure. L’équipe enseignante a trouvé les clichés bien plus 

réussis que l’année dernière, tant au niveau des portraits que des photos de groupe. La réalisation des prises de vue en 

extérieur (avec une météo exceptionnellement clémente ce jour-là) a été un grand atout par rapport à l’an dernier. Mme 

André interroge l’APE sur les retours faits par les parents cette année. Ceux-ci s’avèrent très positifs. 

- Comme annoncé précédemment, toutes les classes participent en cette fin d’année scolaire à un projet sur le thème de 

l’environnement. Les interventions d’Albane Durand, éco-animatrice de Vienne Condrieu agglomération, se sont déroulées 

du 14 mai au 4 juin. Les échanges ont été très riches autour des déchets, de la manière de les trier et de les recycler ; les 

enfants se sont montrés intéressés et pertinents. L’école bénéficie également du prêt d’un kit des « Olympiades du tri » à 

utiliser dans les classes.  

L’équipe enseignante organisera le jeudi 27 juin au matin une opération de nettoyage de la nature : équipés de gants et de 

sacs poubelles, les élèves partiront dans différents lieux du village à la recherche de détritus à ramasser. À la même date, les 

familles seront invitées à relever un défi sur les déplacements vers l’école en privilégiant un mode actif (marche, vélo, 

rollers, trottinette…) ou collectif (bus scolaire ou covoiturage).  

 

►Projets divers :  

 

Sorties « nature » à Pélussin :  
Le mardi 28 mai, les classes de CP et CE1 se sont rendues à Pélussin pour une sortie sur le thème de la nature. Sur une 

demi-journée, les enfants ont fait une randonnée avec un guide qui leur a donné de nombreuses informations sur le Pilat 

(sommets, anciennes usines de soie, faune, flore…). Sur la deuxième partie de la journée, les élèves ont bénéficié d’une 

animation dans le jardin de la maison du parc (activité sur les couleurs du Pilat, recherche d’insectes et travail sur les 

différents types d’arbres).  

Les classes de CE2 et CM1 se sont rendues au même endroit le lundi 3 juin, avec un programme légèrement différent, 

puisque les élèves ont réalisé une course d’orientation dans Pélussin à la place de la randonnée réalisée par les plus jeunes. 

La météo, moins clémente que celle du 28 mai, n’a pas permis la totalité des activités dans les jardins mais les animateurs 

ont proposé des ateliers à l’intérieur de la maison du Parc.  

Enfants, enseignants et parents accompagnateurs sont revenus ravis de ces deux journées (financées par les coopératives des 

quatre classes concernées).  

 

Cycle natation pour les CP, CE1 et CM2 :  
La première séance a eu lieu le mardi 4 juin et s’est très bien déroulée. Les élèves se rendront à la piscine tous les mardis et 

vendredis du mois de juin quand les conditions météorologiques seront favorables (sauf les 11 et 21 juin, dates consacrées 

au projet musical). Cette année, l’équipe de maîtres-nageurs vient de la piscine de Villette de Vienne. L’une de ces MNS est 

d’ailleurs venue à l’école en amont du cycle natation pour présenter la piscine aux CP et aux CE1 puis répondre à leurs 

questions. Toutes les classes sont dans le grand bassin (effectifs trop importants pour le petit bassin), avec un MNS en 



surveillance et un MNS en enseignement pour chaque classe. Pour les plus jeunes, des aménagements sont mis en place pour 

faciliter/encourager les immersions, entrées dans l’eau, déplacements, qui ne sont pas évidents pour tous. Les CM2, quant à 

eux, sont en train de valider le « savoir nager » et pourront ensuite bénéficier de séances de secourisme, de natation 

synchronisée et/ou de waterpolo. 

 

Liaison grande section/CP : Comme chaque année, les enseignantes de cycle 2 vont rencontrer les enseignantes de GS afin 

de préparer l’arrivée des nouveaux CP et d’échanger sur le suivi des élèves d’une école à l’autre. Les parents de GS ont 

également été invités à transmettre les informations qu’ils jugeaient importantes. Le mardi 2 juillet, les enfants de grande 

section seront accueillis une après-midi par Mme Séchaud afin de se familiariser avec la classe, la maîtresse, les locaux et 

les nouveautés de l’école élémentaire.  Ils pourront échanger avec les CP sur leur vécu de cette année. L’enseignante 

répondra à leurs questions et leur remettra à cette occasion un petit livret de présentation qu’ils pourront rapporter à la 

maison pour en parler en famille.  
 

Classes de CP et CE1 : Après avoir observé les insectes à Pélussin, les élèves de Mme André et de Mme Séchaud ont eu le 

plaisir de découvrir leur propre élevage de classe : papillons pour les CP et coccinelles pour les CE1. Les élèves sont donc 

amenés à réaliser des observations quotidiennes de l’évolution des larves et des chenilles et assisteront bientôt à leur 

métamorphose.  
 

Visite de la mairie par la classe de CE1 : Mme André s’est rendue à la mairie avec ses élèves le jeudi 11 avril, suite au 

travail mené en classe dans le domaine de l’éducation à la citoyenneté. Ils ont ainsi pu observer différents symboles de la 

République (buste de Marianne, portrait du président de la République, drapeaux en façade du bâtiment…) et échanger avec 

les différents adultes qui étaient là pour les accueillir : Mme Naudy et M. Denolly (personnel communal), ainsi que Mme 

Messina (adjointe à la commission scolaire) qui ont eu la gentillesse d’être présents pour répondre aux questions des enfants. 

Mme André remercie vivement toute l’équipe municipale pour ce moment riche et convivial.  

 

Classe de CE2 : Deux projets ont été mis en place sur cette fin d’année :  

- Un rallye-lecture sur le thème des contes, avec 14 titres proposés à la classe. Pour chaque livre lu, les élèves complètent un 

questionnaire de compréhension leur permettant d’obtenir des points. A la fin du rallye, chaque enfant recevra un diplôme en 

fonction du nombre de points obtenus (champion de lecture, médaille d’or, d’argent, de bronze ou encouragements).  

- Des défis écologiques à réaliser seul ou en famille : les enfants ont été sensibilisés aux bons gestes dans des domaines aussi 

divers que l’alimentation, la mobilité, la biodiversité, l’eau, les déchets, la création. À l’issue du projet, les élèves ont reçu 

une petite surprise en lien avec le thème (un stylo écologique en fibre de blé).  

 

Classes de CM1 de CM2B :  

Le site « rallye lecture.fr » organise chaque année un concours interclasses intitulé « Kili ». Cette année, le concours portant 

sur le thème du tour du monde, Mme Réus et Mme Bouvier ont inscrit leur classe. Du 16 mai au 11 juin, les élèves doivent 

lire des documentaires sur 50 pays du monde (consultables en ligne ou sous forme de fiches) et peuvent répondre à de 

nombreux questionnaires (jusqu’à 100). Des classes du monde entier se sont inscrites et les deux classes de Moidieu-

Détourbe sont pour le moment assez bien classées, chacune dans leur catégorie.  

 

Classes de CM2 :  

-Les classes de CM2 se sont rendues au théâtre François Ponsard le 3 mai pour assister à une pièce intitulée « La dernière 

allumette, la lumière des Misérables ». Après avoir travaillé en classe sur « La petite fille aux allumettes » et sur le 

personnage de Gavroche des Misérables, les élèves ont pu assister à leur improbable rencontre sur scène, avec une mise en 

scène pleine de poésie. La pièce a été suivie par un temps d’échanges avec les comédiennes, puis les enfants ont pique-niqué 

à Vienne avant de rejoindre l’école. Cette sortie a été financée par les coopératives des deux classes.  

- Liaison école-collège : Les CM2 se sont rendus au collège Georges Brassens le 2 avril pour découvrir le 

déroulement d’une journée classique d’élèves de sixième. Accompagnés de leurs enseignants et de parents que Madame 

Réus et Monsieur Balazard remercient, ils ont pris leurs marques dans cet établissement et ont fait l’expérience de 

changements de salle de classe, de recherches au CDI, ou encore de prises de notes en classe...  

Comme chaque année, les enseignants de CM2 ont participé à diverses réunions avec ce collège dans le but de transmettre 

les informations pertinentes pour faciliter l’accompagnement des élèves à leur arrivée dans l’établissement. 

En revanche, dans le cadre de la mise en place de la réforme des groupes de besoins en sixième à la rentrée prochaine, il n’a 

pas été possible de transmettre de souhaits d’élèves concernant la constitution des futures classes. Le collège s’appuiera sur 

les atouts et fragilités des CM2 pour former les groupes et non sur leurs affinités. Par la suite, les groupes de besoins seront 

modifiés à chaque période de vacances, en fonction des progrès de chacun. 

-Initiation aux transports scolaires : Lundi 10 juin, les CM2 A et B participeront à un atelier de sensibilisation aux 

comportements à adopter pour emprunter les transports scolaires à destination des collèges. Celui-ci sera animé par Vienne-

Condrieu agglomération et rappellera les règles de sécurité et de courtoisie dans les navettes de ramassage scolaire. Les 

intervenants expliqueront également le fonctionnement des cartes Oùra et répondront aux questions des futurs collégiens.  

 

 



L’équipe enseignante adresse ses remerciements les plus chaleureux : 

- aux parents qui se sont investis dans la vie de l’école au cours de l’année,  

- aux employés communaux pour leur efficacité et leur réactivité à toute épreuve, 

- au Sou des écoles pour le financement du projet musical avec Freddy Zucchet,  

- à la Mairie pour les diverses participations et pour le prêt des salles communales (cantine, salle des fêtes…) 

 
 

II – Informations diverses – École 
 

► Le dernier exercice incendie a été effectué le lundi 27 mai ; les élèves ont été mis en sûreté sur le city stade en 2 minutes 

et 54 secondes (temps presque identique à celui réalisé l’an dernier malgré la présence cette année d’un enfant en béquilles).  
 

►Rapport d’absentéisme : À la demande des services académiques, Mme André présente le taux d’absentéisme de l’année 

écoulée (mois de juin excepté) : 3.69 % d’absentéisme pour l’ensemble des six classes. (Pour information, il était de 4,46% 

l’an dernier, et de 5.5% l’année précédente).  
 

►Coopérative scolaire : Mme André présentera le bilan comptable de la coopérative lors du premier conseil d’école de 

l’année 2024/2025 car de très nombreuses opérations sont encore attendues d’ici la fin de l’année scolaire.  
 

►La directrice indique que la liste des travaux d’été sera transmise aux services techniques, comme chaque année, un peu 

avant les vacances estivales.  

 

 

III – Préparation de la rentrée 2024 

 
►Fermeture de classe : Comme annoncé lors du précédent conseil, l’école connaîtra à la rentrée prochaine une très forte 

baisse d’effectifs, avec le départ des 37 CM2 que l’arrivée annoncée de 25 enfants en CP ne compensera pas. Le DASEN a 

donc décidé de fermer une classe de l’école élémentaire. Cette fermeture imposera le départ de Mme Bouvier, dernière 

enseignante titulaire arrivée sur l’école, et le déménagement de la classe de Mme Rondelle. La salle donnant sous le préau 

(jusqu’ici utilisée pour la classe de CE2) sera réattribuée aux services périscolaires.  

La directrice avait sollicité les élus et les services techniques le 3 mai pour organiser ce déménagement, mais son mail est 

resté sans réponse. Mme André demande donc si des cartons peuvent être fournis à Mme Rondelle et si leur transfert à 

l’étage peut être réalisé durant la semaine du 8 juillet.  
 

 

►Mouvement des enseignants : Mme Bouvier quittant l’école, l’équipe enseignante ne comptera plus que cinq titulaires 

(inchangés) à la rentrée prochaine. La personne qui assurera la décharge de direction de Mme André ne sera par contre 

connue qu’à la rentrée.  
 

 

►Effectifs : Les effectifs attendus pour la rentrée prochaine sont : 24 ou 25 CP, 24 ou 25 CE1, 22 CE2, 25 ou 26 CM1 et 24 

CM2, pour un total de 119 à 122 élèves. La répartition des classes sera établie par les enseignants prochainement, mais des 

changements (départs/arrivées) intervenant chaque semaine, la composition des classes reste incertaine. Il pourrait en effet y 

avoir des difficultés si d’autres élèves de cycle 2 sont inscrits, les effectifs de ces classes étant plafonnés.  Les listes seront 

affichées, comme les années précédentes, au cours des derniers jours d’école, accompagnées des dates des réunions de 

rentrée si les incertitudes sur les effectifs sont levées. Dans le cas contraire, les listes seront affichées la dernière semaine 

d’août.  
 

 

►Matériel : Conformément à la circulaire du 28.04.17, l’équipe enseignante a arrêté une liste de fournitures individuelles 

commune à toutes les classes. En plus de la trousse et du cartable, les parents devront donc fournir à leur enfant pour l’année 

2023/2024 :  

- une ardoise blanche et un feutre effaçable, 

- de la colle,  

- un taille-crayon avec réservoir,   à renouveler à chaque fois que nécessaire dans l’année 

- des crayons de couleur,  

- des feutres, 

- et, selon le niveau de classe, un cahier de textes ou un agenda. (Merci d’attendre les consignes de chaque enseignant avant 

de procéder à cet achat).   

La liste précise des fournitures à prévoir pour l’entrée en CP a été transmise aux familles concernées. Elle comprend 

notamment un porte-documents 80 vues qui suivra l’élève tout au long de sa scolarité élémentaire.  

 

►Elections des représentants de parents d’élèves en octobre 2024 : Mme André sollicite l’accord du conseil 

d’école pour organiser les prochaines élections des représentants de parents d’élèves par correspondance uniquement, 

comme cela a été fait les quatre années précédentes. Le vote « exclusivement par correspondance » est adopté à l’unanimité.  

 

 



IV - Informations diverses - Mairie 
 

► Mme Messina regrette le manque de communication dont la Mairie a fait preuve quant à l’organisation et l’installation de 

la vogue en mai. Les enseignants ont en effet découvert l’impact sur les abords de l’école une fois les forains installés, et 

auraient apprécié d’être informés en amont, notamment pour l’organisation des séances d’EPS et les déplacements des 

élèves.   

►La commission scolaire s’est réunie le 4 juin pour statuer sur les demandes de dérogation formulées par certaines familles. 

Toutes ont été acceptées. D’autres sujets ont été évoqués, tels que les projets du CME (hôtel à insectes, journée de nettoyage 

de la nature, repas intergénérationnels), la ludomobile (soulignant l’affluence assez exceptionnelle qu’elle rencontre sur la 

commune), le restaurant scolaire, le regroupement des différentes bibliothèques du secteur… 

 

 

V – Questions des parents 
► L’APE remercie l’équipe enseignante pour tous les projets réalisés, nombreux et de qualité, et pour les sorties scolaires 

dans le Pilat qui ont été particulièrement appréciées.  

L’APE adresse également ses remerciements aux membres du Sou des écoles pour leur dynamisme et pour les différents 

évènements organisés pour les enfants. 
 

►Les parents élus souhaitent bonne continuation à Emilie Bouvier. 
 

►Mme André avait sollicité l’APE pour avoir des retours des familles sur l’utilisation de l’ENT. Les commentaires sont 

globalement positifs, particulièrement sur le blog qui offre la possibilité de suivre la vie des classes et de voir régulièrement 

des photos des enfants.  

Certaines familles soulignent quelques difficultés à vérifier à la fois le cahier de liaison « papier » et le cahier numérique. 

Les enseignants ont bien conscience de la double tâche pour les parents mais les deux outils sont complémentaires et ont 

chacun des avantages que l’autre n’a pas :  

- principaux avantages de One : transmission des informations simultanément aux parents séparés, possibilité de transmettre 

une information urgente et d’avoir une confirmation de lecture. 

- principaux avantages du cahier rouge : transmission des informations de l’école, mais également du Sou, de l’APE et des 

services périscolaires si nécessaire, retours officiels des autorisations signées et des cases à cocher (fonctionnalités non 

disponibles encore via l’ENT), accès aux informations sans aucun problème de réseau ou de connexion… 

Mme André souligne que l’utilisation de One est très récente et que les parents vont forcément prendre l’habitude de vérifier 

systématiquement les deux outils, ce qui est d’ailleurs plus facile en installant l’application One Pocket sur son téléphone. 

La directrice précise également que l’école a le devoir de garantir la communication avec toutes les familles, y compris les 

plus éloignées du numérique et qu’une utilisation de One seulement est inenvisageable à l’heure actuelle.  

 

Pour finir, l’APE signale que certains parents rencontrent des problèmes de fonctionnement :  

- absence de notification : il faut non seulement régler les paramètres du téléphone mais également ceux de l’application.  

- impossibilité de commenter des publications : les enseignants ont le choix de bloquer les commentaires, ce n’est pas un 

dysfonctionnement de l’ENT.  

- problèmes pour voir les comptes des enfants des deux écoles ou pour renouveler ses identifiants : les enseignants ne 

peuvent intervenir ni sur les identifiants educonnect ni sur les comptes de maternelle, les parents doivent donc solliciter 

l’assistance du site ou se rendre sur la page d’aide : https://assistanceteleservices.education.gouv.fr/ 

 

Mme André rappelle que certains parents n’ont pas encore activé leur compte One et qu’il est important de le faire pour 

bénéficier de toutes les communications de l’école (et notamment du cahier de liaison numérique).  

 

 

VI – Intervention DDEN 

Mme Hollinger procède à la lecture d’une motion de l’Assemblée générale des DDEN de l’Isère attirant l’attention sur les 

conséquences des dispositions du « choc des savoirs ». Ils font mention de leur inquiétude quant à la mise en place de 

groupes de niveau au collège qui s’apparenteraient à un « tri des élèves », ce qui pourrait être néfaste à leurs apprentissages.  
 

 

 

 

 

 

 

 Présidente du conseil : Mme André  Secrétaires de séance : Mme Robbe et Mme Rondelle 

 

https://assistanceteleservices.education.gouv.fr/

